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令和２年９月１日 

国立第一中学校ＰＴＡ会員各位 

 

第１回運営委員会だより 

国立第一中学校ＰＴＡ 

会長 鈴木 奈津紀 

 

日 時：８月２２日（土） 午前１１時～１２時３分  場 所： 体育館 司会： 副会長 髙橋 朋子 

（総出席者：３８人、議決権のある出席者：３５人（内１人委任状）、役員数：５６人の過半数：２８人） 

 

１．会長挨拶 

 

みなさま、本日は暑い中お集まりいただきありがとうございます。 

２０２０年度のＰＴＡ会長として承認いただきました、鈴木奈津紀と申します。 

本年度は、新型コロナの感染拡大防止の観点より総会は書面にて行いました。さらに、学校行事なども残

念ながら中止となり、当然ながらＰＴＡ活動も例年通り行えていない状況です。この先どうなるかわからな

い状況ですが、今できることを、知恵を出し合って取り組んでいくという気持ちで頑張りたいと思います。

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

２．校長挨拶 

 

今年度初めてのＰＴＡ運営委員会となりました。 

今年度は４月からの学校生活が臨時休業という過去にないスタートとなりました。 

新役員になって初めての会議も密を避けるため、体育館での開催となりました。旧役員の方々もこのよう

な状況の中でよく締めてくださいました。 

このように、学校生活を行う上で常に新型コロナのことを考えながらの状況ですが、「チーム国中」をモ

ットーに、生徒と先生方がまとまって進めています。「チーム国中」にはＰＴＡ役員のみなさんも、もちろ

ん入っています。今日は朝８時から芝生委員の方が７名集まって作業をされていました。このような地道な

活動が学校を支え、そして生徒たちがのびのびと活動できる学校を作っているのだと改めて思いました。 

まだ、この状況が続くことになると思いますが、私たちは常に生徒のことを考えながら、生徒のために何

が一番大切かを判断し行動していきたいと思いますので是非運営委員会のみなさまにはご協力をお願いいた

します。 

 

 

３．学校報告 

 

【斎藤副校長】 

このたび、国立第一中学校の副校長となりました 斎藤耕一郎です。 

昨年までは、立川第四中学校に勤務していました。実は３年前までは、国立第二中学校に勤務していたの

で、国立第一中学校に勤務することになり大変緊張しています。 

 ４月の始業式・入学式から急きょ臨時休校となってしまいましたが、やっとみなさまとお会いでき、ＰＴ

Ａ活動も前進することができて、一緒に活動できるようになり教育活動に協力していただけることを嬉しく

思っています。 

 何分初めてのことばかりで、いろいろご指導いただくこともあるかと存じますが、どうぞよろしくお願い

いたします。 

 みなさまのご期待に応えられるよう、精一杯務めたいと思っています。 

学校と保護者が交流しながら手を携えて頑張っていけたらと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

【学年報告  野中生活指導主任】 

＜１年生＞ 

 今年度の１年生は６月になって中学校生活がスタートしました。素直で人懐こい生徒が多く、小学校でし

っかりと生活をしてきたこと、またご家庭で大切に育てられてきたことが感じられます。 

１学期の２か月間で生徒たちも中学校生活に慣れてきたところではありますが、コロナ禍で朝礼はなく、

生徒総会は放送での実施となり、部活動への入部も７月３１日になり、上級生の姿から学ぶ機会を多くは得
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られなかったことが悔やまれます。 

２学期、部活動に本格的に参加できるようになり、生徒会本部や専門委員会で中心となる２年生から学ぶ

機会も増えてくると思われます。これまでどおりの素直さと人懐こさに加えて、中学生らしい思考力や行動

力を身に付けてくれることに期待しています。 

 

＜２年生＞ 

 １学期は３人の転入生を迎え、様々な制約がありながらも落ち着いた学校生活が送られました。ステイホ

ーム中も心身の成長がみられた人もいて頼もしく思いました。 

一方、秋の職場体験が中止になったのは残念でした。２学期は元気にスタートしましたが、今は総合の時

間を中心に進路指導の一環で「職業調べ」をやっています。また、１２月に予定されている校外学習をめざ

しコツコツと取り組んでいく予定です。新型コロナの関係でまだわからない面は多々ありますが、充実した

２学期にしたいと思っています。 

 

＜３年生＞ 

 ６月に分散登校が始まり、クラス半分の人数での授業が再開していく中で、みんな授業によく集中して取

り組んでいました。臨時休校中に家族での会話が多くなり、親子関係が良好になった家庭もあるようです。

全員登校が始まると久しぶりに会えた友達とワイワイとおしゃべりをして学校生活を楽しんでいるところも

ありますが、授業やテストにはとても意欲的に取り組み受験生だなと感じました。 

 ３年生最後の行事が中止になっていく寂しさもありますが、受験への切り替えをしっかりしてくれていて

嬉しいです。コロナ禍で受験にもいろいろ影響はありますが、本番に向けて頑張って欲しいと思います。 

 

＜Ａ組＞ 

 年度当初は新型コロナへの対応による長期休業がありました。毎日コツコツと家庭学習をする生徒や家の

お手伝いなどの課題を黙々とこなしていく生徒も多くいる中で、生活のリズムを崩し昼夜逆転になる生徒や、

学校への登校意欲が薄れていく生徒などもいました。学校がスタートして全員が元気に毎日過ごしている姿

を見ると、日々の習慣がいかに大切であるかを改めて感じるところでした。 

 新１年生を３人迎え、２２名のＡ組ですが、１学期は教室で密になる状況を避けることもあり、グループ

学習が中心となりました。マスクの着用、手洗い、アルコール消毒、ソーシャルディスタンスなど自分たち

で意識して行動できるようになってきました。 

 ２学期には通常学級との交流授業も開始しました。はじめは緊張した様子でのスタートでしたが、声をか

けてくれたり、サポートしてくれたりと、温かく迎えてもらい、安心して参加できている様子が見られます。

今後もよろしくお願いいたします。 

 

 

４．各委員会及びサークル活動実績報告 

 

※「ＰＴＡ総会出席」「運営委員会出席」「引継ぎ」「活動実績報告」は全委員会共通のため、活動実績 

には記載しません。ご了承ください。 

 

≪会長・副会長≫ 

(旧) 

・5/30 会計監査立ち会い(会長) 

・6/8 『ＰＴＡ定期総会(第一部)書面開催の 

お知らせ』印刷・配布(会長) 

・6/11 『ＰＴＡ委員選出について』 

印刷・配布(会長) 

・6/18 総会(第一部)書面の集計(会長) 

・6/19 ＰＴＡ保険更新(会長) 

・6/20 新旧正副会長打合せ(正副会長) 

・7/4  役員分担会開催(正副会長) 

 

 

・7/7 『ＰＴＡ定期総会(第二部)書面開催の 

お知らせ』印刷・配布(会長) 

・7/13 総会(第二部)承認数の集計(会長) 

(新) 

・6/20 新旧正副会長打合せ(正副会長) 

・7/4  ＰＴＡ広報誌『たより 147号』打合せ 

(正副会長) 

・7/13 会計打合せ(会長) 

・7/22 たましん、ゆうちょ名義変更、各委員会 

配布資料の確認(会長) 
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≪書記≫ 

(旧) 

・4/11～5/6 『第６回運営委員会だより』作成 

・3/7～6/5  『総会資料』作成 

・6/8    『総会資料』印刷・製本 

 

 

(新) 

・7/23～8/15 執行部・各委員会活動・サークル 

活動実績資料まとめ 

・8/14    運営委員会出席表作成 

≪会計≫ 

(旧) 

・5/30 会計監査 

・6/19 新年度ＰＴＡ保険申し込み手続き 

 

 

 

 

(新) 

・7/13 会計打合せ 

・7/22 口座名義変更・振込用口座開設 

・7/27 ＰＴＡ保険料引き落とし、集金方法検討 

・7/31 ＰＴＡ保険料立て替え分回収、 

転出入チェック 

≪給食委員会≫ 

(旧) 

なし 

 

 

 

(新) 

・7/14 献立作成委員会出席 

・7/29 物資納入選定委員会出席

 

≪広報委員会≫ 

(旧) 

なし 

(新) 

・7/4  ＰＴＡ広報誌『たより 147号』打合せ 

・7/13  印刷業者（富士印刷）との打合せ 

 

 

 

・7/20 『「たより」写真掲載についての 

お願い』印刷配布、各種原稿依頼 

・7/30 新赴任の先生方の写真撮影、 

各種原稿回収 

・8/20 写真データ回収、レイアウト作成開始 

 

 

≪安全委員会≫  

(旧) 

なし 

(新) 

・7/15 『危険箇所アンケート』印刷・配布 

 

・7/30 『危険箇所アンケート』回収 

・8/6  防犯パトロールについて委員内打合せ 

・8/16  現場確認 

・8/中旬 防犯パトロールについて先生方と打合せ 

 

≪文化委員会≫ 

(旧) 

なし 

 

 

 

(新) 

・7/4  合唱コンクール中止による代替案打合せ 

・7/29  LINE動画作成打合せ 

 

≪芝生委員会≫ 

(旧) 

なし 

 

 

(新) 

・7/25  芝刈り作業 雨天のため中止 
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≪選出委員会≫ 

(旧) 

・5/27 選出公報 作成・印刷・配布 

 

 

 

(新) 

なし 

 

≪一学年 学年委員会≫  

(旧) 

・6/18 ＰＴＡ選出アンケート回収、集計 

(新) 

なし 

・6/24 役員選出 

 

≪二学年 学年委員会≫ 

(旧) 

・6/17,18 次年度委員選出準備 

・6/22   次年度委員選出 

 

 

(新) 

なし 

 

 

≪三学年 学年委員会≫ 

(旧) 

なし 

 

 

(新) 

・7/4 卒業記念品を印鑑に決定 

 

≪Ａ組 学年委員会≫ 

(旧) 

なし 

 

 

(新) 

なし 

 

≪バレーサークル≫ 

・6/19今後の活動についての打合せ 

・6/26、7/3、7/10、7/17練習 以降新型コロナ感染予防のため練習中止 

 

≪コーラスサークル≫ 

・４月～オンラインにて楽譜やストレッチ動画等配布 

・５月新型コロナのため今年度活動休止決定 

 

５．連絡事項 

 

①会長 

・運営委員会について 

今後は、１０月３日、１月９日、３月６日を予定しています。 

昨年は会場準備を各委員会に振り分けて行っていましたが、今年度は消毒作業もありますので、執行部にて

行います。さらに出席人数に関しては会則にて過半数が必要となっていますが、後ほど協議にて出席人数の

変更を検討したいと思います。ＰＴＡ活動に関してですがＰＴＡ室など学校の施設を利用する場合には、名

前を記入した名簿を作成し、終了後に事務室へ提出してください。発熱体調不良の際には活動を控えていた

だきマスクの使用、消毒をしていただくようお願いいたします。 

委員会で連絡事項がある場合は、担当の副会長に報告し、連絡事項の原稿を事前に書記へ提出してくださ

い。その後、運営委員会だよりとして当日追加連絡した事項もまとめて発行します。 

・育成会は、現在活動は行っておりません。 

・会長会は８月２４日を予定しています。 

・評議委員会は９月末を予定しています。 

・給食審議委員は、２年生保護者矢澤さんが引き受けてくださいました。 
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②副会長 

今年度も校内施設改善要望アンケートを実施いたします。みなさまと一緒に学校のことを考える良い機会

になればと思います。 

アンケートがお手元に届きましたら、改善したほうが良い箇所、その理由やご意見のご記入をよろしくお願

いいたします。 

今後の予定 

・９月上旬アンケートの配布。 

・１０月の第２回運営委員会にてアンケート結果を報告予定。 

・１０月下旬に市に提出する要望書を作成し市役所へ提出予定。 

 

③会計 

・保険料支払い完了 

ＰＴＡ総合補償保険の更新手続きを完了し、ＰＴＡ口座から保険料が引き落としされました。保険の詳細

につきましては総会資料の最終ページをご確認ください。 

・今年度の活動費配布方法について 

各委員会およびサークルの活動費について、今年度は現金の一括前渡しをやめ、立て替え事後精算にいた

します。具体的な精算方法や注意点については各委員会およびサークルへプリントをお配りしますのでご確

認ください。飲食に関わる出費など（例えば熱中症対策の飲料費）、使用について迷う場合には必ず会計へ

ご相談ください。 

 

④安全委員会 

危険箇所アンケート印刷配布回収を行いました。 

毎年、育成会や防犯協会の方々と校外パトロールと同日警察の方からの講習会を行なっていましたが、新

型コロナ感染拡大防止の観点から中止となりました。代わりに、先生方と安全委員会の保護者でパトロール

を行い、同時に危険箇所の現場確認を行います。 

 

⑤文化委員会 

今年度は人数を縮小しての活動となっております。できることは限られますが、合唱コンクールの代わり

に何かできることはないか話し合いをしています。現時点では、動画を作成し、一中のホームページに掲載

することはできないか、という案が出ています。詳細が決まりましたらご報告いたします。 

 

 

６．協議事項  

 

①副会長より 

・ＰＴＡ会費集金方法変更について 

今までは集金形式でしたが、今年度は新型コロナ感染防止の観点より振込形式を考えています。詳細は会

計より説明させていただきます。 

・運営委員会承認のための出席人数の変更について 

会則では過半数の出席が必要とされていますが、今年度は各委員会１～２名、学年委員１名、会計、書記

２名ずつと考えています。３０人から１３人ほどになります。いかがでしょうか。 

→右記内容で審議事項に追加：各委員１名（連絡や協議がある場合は２名も可）、学年４名、執行部１０

名（当日の出席者数により適宜調整）、先生方３名。会則上の人数には満たないが今年度は新型コロナの特

例対応とする。 

 

②会計より 

・ＰＴＡ会費集金方法変更について 

例年ＰＴＡ会費集金は、クラス委員さんのお手伝いにより、朝の登校時に各教室前で生徒から現金を集め

る方式をとっておりましたが、新型コロナ感染症の＂三密を避ける＂対策が困難となることから従来の現金
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集金方式を断念し、銀行口座への振り込み方式への変更を考えています。 

新たな試みとなるため、どのような問題が発生するか実施してみないとわからないこともありますが、来

年度以降も継続することをふまえ、できる限り効率的な方法を検討しています。現在、集金用にゆうちょ銀

行に３口座開設し、各学年ごとに別の口座で入金を管理することで準備を進めています。 

集金時期もだいぶずれ込んでいますので、本日の運営委員会で承認された後は速やかにお便り配布等の作

業に進みます。 

→意見なしにつき審議事項に追加 

 

 

７． 審議事項 

 

①三学年委員より 

・卒業時先生方へ贈る色紙と花の購入について 

学年単位で活動を行う際、各クラス 2,000 円を上限に予備費を使用でき、その際、事前に運営委員会にて

審議が必要です。卒業式に生徒より先生方に色紙と花をお渡しするために、予備費の一部を色紙の購入に充

てたいと考えています。2,000円×4クラス＝8,000円となります。 

→拍手多数により承認 

 

②副会長より 

・ＰＴＡによる消毒液購入について 

予算より消毒液と石鹸の購入をお願いいたします。学校の施設使用の際に椅子やテーブルなどの消毒やＰ

ＴＡだけでなく学校でも利用ができるように、多めに購入したいと考えています。 

→現在学校には備蓄が多めにあることと、消毒液は経過による蒸発の懸念もあるため次回運営委員会へ持

ち越し。 

 

③協議事項①の「運営委員会承認のための出席人数の変更」 

→拍手多数により承認 

 

④協議事項②の「ＰＴＡ会費集金方法変更」 

→拍手多数により承認 

 

 

 

 

 
【第２回運営委員会】１０月３日（土）午前１０時開始 会場：視聴覚室 

議題を提案される方は、９月２５日（金）までに学年委員を通じて 

正副会長まで連絡し、運営委員会に出席してください。 


